

Protokoll 04.03.2024

Sitzungsleitung: Moritz Drescher

Protokollführung: Emely Nicht

Anwesende: Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Moritz Drescher, Emely Nicht, Florian Ziller (nachfolgend Flo), Paul Fellner, Eric Müller, Viktoria Neubauer, Kei Steinberg, Viktoria Neubauer, Jakob Sojka

Anwesende Assoziierte: Marnick Borchmann, Tammo Schmitt

Gäste:

Entschuldigte:

Unentschuldigte: Naomi Rachel Deuster, Duc Dat Hoang, Johannes Kiening, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Jette Sophie Lippert

ruhende Mandate: Tigo Stolzenberger

Sitzungsbeginn: 18:24

Sitzungsende: 19:48 Uhr

### **Tagesordnung:**

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
  - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
  - 3.2. Finanzanträge
4. Aktuelle Entwicklungen rund um Umzug FSR PIG / PHIL
5. Austausch mit studentischem Gesundheitsmanagement
6. Klausurtagung Planung
7. ESE Vorbereitung
8. Sonstiges
  - 8.1 Email von Mensa-Bildschirm-Werbung
  - 8.2 Studentisches Mitglied BK Totalitarismusforschung
  - 8.3 PR Aktion Sitzgelegenheit
  - 8.4 Veranstaltung Dresdner Osteuropainstitut zu Menschenrechten
  - 8.5 Last-minute TOP

### **1. Begrüßung**

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 6 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat nicht beschlussfähig.

### **2. Protokolle und Berichte**

Das Protokoll vom 19.02.24 wird mit x/y/z Stimmen // einstimmig angenommen.

Moritz hat gegengelesen.

Die Abstimmung über das Protokoll wird auf nächste Sitzung vertagt.

## **Berichte**

### Bericht Gespräch mit dem Kanzler

Marnick hat sich mit dem Kanzler getroffen und fasst den Stand des Umzugs zusammen. Es gibt viele Probleme mit der Strehleener Straße, weswegen es offen bleibt, wann wir jetzt dorthin ziehen. Appell von Marnick Stundenpläne, die einen Wechsel innerhalb von 20 Minuten zwischen HSZ und Falkenbrunnen erfordern, an ihn schicken.

### Bericht der Fakultätsrat-Sitzung vom 28.02.24

Wird von Oli P. präsentiert. Es wird NCs für den GKS geben. Am 12.03. werden die Kapazitäten festgelegt für das nächste Wintersemester. Es wird wohl Überschneidungen geben durch den SLK Bereich.

Herr Irrgang von der Philosophie ist verstorben.

Es wurde über die Haushaltslage geredet. Bis jetzt sind nur 75% der Mittel frei gegeben. Es gibt ab 2025 eine neue Haushaltsrunde, der uns Planungssicherheit für die nächsten 8 Jahre gibt.

Noch eine Info zur Strehleener Straße: Der Umzug ist umgänglich und es gibt viele Mängel.

GO-Antrag zur erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit: 7 von 14 Personen sind da.

### Stura Bericht vom 22.02.24:

Paul stellt den Stura Bericht vor. Johannes tritt als Oberfinanzer zurück. Matthias Fröck ist geschäftsführender Finanzer. FSR Mitglieder können sich in die Prüfstelle wählen lassen. Eine Bierzeltgarnitur wurde abgelehnt, da man sich das beim Stura ausleihen kann. Die Basketballmannschaft nimmt an der Europameisterschaft teil, aber die TU will es nicht mehr mitfinanzieren. Ukraine Solidemo wurde unterstützt. Die Nazis (Germania) sind nicht aufgetaucht bezüglich des Einspruchs.

## **3. Finanzen**

### **3.1. Bericht der Finanzerinnen**

#### Vorschlag von Emely

Emely wird als "Stand Inn" eingesetzt für die Finanzanträge. Das heißt sie wird von nun an auf allen FA's aufgeführt sein und die Beträge übernehmen. Die anderen geben ihr dafür das Geld.

### **3.2. Finanzanträge**

#### Finanzantrag Klausurtagung

Antragsteller\*in: Hannes Recknagel

genaue Summe: 50 €

Antragstext inkl Relevanzbegründung:

Getränke für die Klausurtagung am 15-17.03.2024

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation:

50 € für Getränke

grober Diskussionsverlauf:  
Änderungsanträge inkl Name:

Der Finanzantrag muss auf die außerordentliche Sitzung vertagt werden.

#### **4. Aktuelle Entwicklungen rund um Umzug FSR PIG und PHIL**

Bericht Eric und Oli P.

Oli P. merkt an, dass die Räumlichkeiten zu klein sind und ein Wanddurchbruch eigentlich geplant war. Was ist wenn es nicht passiert? Wären die Leute dafür. Oli P. ist für den großen Raum, weil er keine getrennten Räume haben will. Die Frau von der Besichtigung wusste davon nichts. Ein paar Möbele und Jalousien können übernommen werden. Der Keller sieht nicht so schön aus. Wenn wir jetzt anfangen rumzumeckern, können wir noch Änderungen bekommen.

Marnick möchte dazu noch etwas sagen. Es gibt keine Mail zum Wanddurchbruch. Es soll nochmal mit dem Kanzler gesprochen werden. Zwei Büros ergibt keinen Sinn. Der Begleiterin wurde es bereits mitgeteilt und beide FSR sollen nochmal eine E-Mail schreiben und den Durchbruch und deren Wichtigkeit fordern.

Erik schlägt vor als Lösung, wenn es zwei Räume sind, dass man einen Sitzungsraum und einen Pausenraum daraus macht.

Paulin schlägt vor, ob man neuen Teppichboden rein macht.

Marnick meint, dass im Kanzlerbericht auch ein neuer Boden gefordert wurde und wahrscheinlich Linolium rein kommt. Oli P. nimmt es mit in die E-Mail mit rein.

#### **5. Austausch mit Studentischem Gesundheitsmanagement am 13.03**

Email von Anette Schuster im Postfach. Wer geht hin? Basti. Was wird besprochen?

Darum geht's:

Es handelt sich um ein Vorab-Gespräch zu einem Gesundheits-Workshop, in dem Problemstellungen zur studentischen Gesundheit in Studium und Lehre erarbeitet werden sollen. Hierfür sollen der FSR PIG, ABS und PHIL in einer Gruppe zusammen auftreten.

Bastian (für den PIG) wird online zum Vorabgespräch dabei sein.  
Gibt es weitere Personen, die am 13.3. um 12h30 Zeit hätten?

[Jakub Sojka,-]

Anschließend sollen die Informationen zum Vorabgespräch mit dem FSR geteilt werden (im Rahmen der nächsten Sitzung) und ein gemeinsamer Termin für das Workshop gefunden werden.

Der Workshop soll am Ende des Jahres sein. Die Themen sind noch nicht festgelegt und es soll wahrscheinlich ein Analyse Workshop sein.

## **6. Klausurtagung**

Bericht interne Planungsgruppe zu

1. Programm
2. Workshops
3. Lustige Freizeitbeschäftigung
4. Verpflegung (FA?)
5. Sonstiges

Klausurtagung ist ähnlich wie letztes Jahr. Punkte werden noch abgewandelt. Das grobe Konzept steht. Die Workshops "Finanzen" und "Gremienarbeit" stehen bis jetzt.

Oli P. meint das Freitag schwierig ist, da Menschen dann am Samstag nicht mehr konzentriert sind. Oli P. meint das der Barabend am nächsten Mo besser ist. Flo meint das mehrere Barabende so kurz hintereinander blöd sind. Montag kann man trotzdem ins Gutz gehen wer will.

Flo stellt die Frage ob noch Grillen, Gesellschaftsspiele und Filmabend gemacht werden soll. Der Großteil des Plenums stellt fest, dass für einen Grillabend, Gesellschaftsspiele und Filmeabend sich Freitag und Samstag andienen. Dabei könnten zwei Aktivitäten an einem Tag machen.

Bleibt offen welche Reihenfolge wir machen bzw. was wir alles am Sonntag schaffen. Flo wollte Sonntag maximal bis 15 Uhr machen, falls die zwei Tage vorher für die Inhalte der Klausurtagung nicht ausreichen.

## **7. ESE Vorbereitung**

Email des Liegenschaftsmanagement. Bereits jetzt verantwortliche Person/Personen benennen? Gute Erfahrungen mit Emely im letzten Jahr.

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir möchten Sie auch in diesem Jahr an Ihre Anträge für Erstsemestereinführungsveranstaltungen auf dem TUD I Campus Südvorstadt erinnern. Bitte senden Sie uns Ihre Anträge auf Nutzung von Foyer- bzw. Freiflächen bis zum Stichtag **01.07.2024** zu.

Da es regelmäßig weiterer Koordination bedarf, werden zu diesem Termin alle dann vorliegenden Anträge gleichberechtigt bearbeitet.

Mit freundlichen Grüßen

Arne Kunack

Tammo macht den Antrag für beide FSRe. Von 8 bis 21 Uhr. Tag und Zeit sind schon fest. Wir warten auf Rückmeldung vom Liegenschaftsmanagement.

## 8. Sonstiges

### 8.1 Email von Mercedes Braun bezüglich Mensa Bildschirme

Wollen wir Werbung für den FSR machen?

Liebe Mitglieder der Hochschulgruppen, FSRe und Exekutive,  
Auch diesen Monat wird euch die Möglichkeit geboten, auf den Mensabildschirmen für eure Veranstaltungen zu werben.

Mit den Mensabildschirmen habt ihr eine effektive und sichtbare Plattform, um eure Veranstaltungen einem breiten Publikum sichtbar zu machen und das Interesse der Studierenden zu wecken.

Alle weiteren Informationen findet ihr in unserem StuRa-Wiki. <https://wiki.stura.tu-dresden.de/doku.php?id=allgemein:mensabildschirme>

Bitte sendet mir pro Hochschulgruppe nur ein Breitbild (1600 x 900) und ein Halbbild (940 x 940).

Die Bilder sollen im JPEG- oder PNG-Format sein.

Einsendeschluss ist **Mittwoch der 27.03.2024 um 23:59 Uhr**.

Die Bilder erscheinen in der Woche vom 01.04.2024 bis zum 07.04.2024 auf den Mensabildschirmen.

E-Mail wurde zur Kenntnis genommen.

Oli und Paul wollen Werbung machen. Eric bringt das Thema zum Ende.

### 8.2 Studentisches Mitglied BK Totalitarismusforschung

Gibt es eine Person, die sich hierfür interessiert? Bitte Rückmeldung an Nelly Saibel

Lieber FSR,

hier noch ein wichtiger und dringender Gesuch:

Ich trete aus der BK Totalitarismusforschung/Direktion HAIT aus, weil ich keine Studentin der Philosophischen Fakultät mehr bin. Es braucht also dringend (!!!) ein neues studentisches Mitglied. Ich habe das Berufungsteam gerade gefragt, ob ich dem neuen Mitglied dann meine Unterlagen bereitstellen kann. Die nächste Sitzung wird Ende April/Mai stattfinden.

Liebe Grüße,  
Nelly

Emely fragt nach der Wichtigkeit.

Marnick erklärt, dass es aufgrund des Lehrauftrags wichtig sei. Eine studentische Stimme muss von unserer Seite aus gestellt werden.

Oli P. fragt, ob wir Studis aus der Fachschaft brauchen. Er fragt, wie lange man sich verpflichtet.

Hannes erklärt, was es ist an einem Beispiel. Regulär 9 Uhr bis 20 Uhr + Pausen. Leute, die aussortiert wurden, stellen sich und ihre Forschungsschwerpunkte vor. Zwei bis vier Leute, die ausgesucht werden, treten vor die Kommission und werden befragt. Man selbst hat als Student ein Mitspracherecht. Ein Professor wird für einen Job ausgewählt. Es ist rundenbasiert und die Bewerber werden nach und nach ausgesucht bis die Stelle besetzt ist. Es

ist sehr wichtig. Tammo elaboriert den Punkt weiter. Es ist sehr feingliedrig. Als Student 6 bis 8 Stimmen für die jeweilige Person.

Oli P. möchte nochmal mit Nelly reden und ihre Notizen sehen. Er möchte sich so schnell wie möglich entscheiden, am besten vor dem Fachschaftsratstermin.

Emely schlägt vor eine Vertretung zu sein. Marnick bestätigt, dass die Vertretung auch wegfällt, weil er weg ist.

### 8.3 PR Aktion Sitzgelegenheit

Email vom Dezernat Strategie und Kommunikation. Würde jemand teilnehmen wollen?

Lieber FSR PIG,

die TU Dresden veröffentlicht seit einiger Zeit regelmäßig das Videoformat »Sitzgelegenheit«. Dort bekommen Menschen, die ein gemeinsames Merkmal (z.B. den Studiengang, den Arbeitsplatz, ...) teilen, unabhängig voneinander die gleichen Fragen gestellt. Aus den besten Antworten schneiden wir dann eine Antwortcollage.

Es gibt auch schon eine ganze Reihe von »Sitzgelegenheiten« mit Studiengängen: z.B. Grundschullehramt, Bauingenieurwesen oder Informatik. Nun würden wir gerne noch eine Folge mit Studierenden der Politikwissenschaften drehen. Dafür bitten wir euch um Mithilfe bei der Suche nach Protagonist:innen – gerne auch Mitglieder des FSRs.

Gedreht werden soll diese Folge idealerweise in der Woche nach Ostern (2.4. bis 5.4.).

Solltet ihr noch Fragen haben, könnt ihr euch gern auch telefonisch bei mir melden.

Beste Grüße vom Social-Media-Team  
Karl

Hannes geht schon hin. Oli P. geht auch hin und beantwortet die E-Mail.

### 8.4 Veranstaltung Dresdner Osteuropainstitut zu Menschenrechten

Jemand Interesse daran? Werbung über Öffentlichkeitsarbeit?

Liebe Freunde Mittel- und Osteuropas,

sehr geehrte Damen und Herren,

wir erlauben uns, Sie zu unserer nächsten Veranstaltung

**„Die Beschwerde vor dem Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte  
und**

**Die Zusammenarbeit des Deutschen Anwaltsvereins (DAV) mit den Verbänden der  
Staaten Mittel- und Osteuropas“**

**Stefan von Raumer**, Rechtsanwalt und Vizepräsident des Deutschen Anwaltvereins

am **Donnerstag, den 28. März 2024, um 19:00 Uhr**

in der **Villa Lingner**, Leubnitzer Str. 30, 01069 Dresden, einzuladen.

Rechtsanwalt von Raumer führte seit 2001 in seiner Berliner

Rechtsanwaltskanzlei zahlreiche Verfassungsbeschwerden zum Bundesverfassungsgericht

und viele **Individualbeschwerden zum Europäischen Gerichtshof** in Straßburg durch und publiziert (u. a. **NOMOS Kommentar zur EMRK**) und unterrichtet zu diesen Materien.

Er wird über ausgewählte Fallgestaltungen und Probleme zu diesen Verfahren berichten. Aufgrund seiner Funktionen als **Vizepräsident des Deutschen Anwaltverein e. V.** und dort u. a. als **Vorsitzender des Menschenrechtsausschusses** sowie als Europabeauftragter des Deutschen Anwaltverein e. V. ist er ständig mit der Menschenrechtsarbeit und den internationalen berufspolitischen Aufgaben in Zusammenarbeit mit ausländischen Juristenverbänden sowie mit Einzelfällen von Hilfsinterventionen befasst.

Der Abend und die Aussprache erlauben uns vertiefte Einblicke in professionelle Menschenrechtsarbeit in gerichtlichen Verfahren und bei konkreten Hilfsmaßnahmen in Kooperation mit internationalen Juristenorganisationen.

Bei Interesse bitten wir um **Anmeldung** auf den bekannten Wegen (0351 41746661, info@doi-online.org). Die **Eintrittsspende** liegt bei 5,00 EUR. Für Mitglieder des DOI, DISUD oder der DGO sowie für Schülerinnen und Schüler ist der Eintritt frei. Studierende erhalten für 3,00 EUR ermäßigten Eintritt.

Dann wird die E-Mail zur Kenntnis genommen. Niemand möchte dafür ÖA-Arbeit machen oder hat die Zeit.

Nächste Sitzung: 15.03.2024 Klausurtagung

Sitzungsleitung: Oli P.

Protokollführung: Flo

Sitzungsabmeldungen: Emely Nicht, Moritz Drescher

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

AG - Arbeitsgemeinschaft

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IB - Internationale Beziehungen

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

VV - Verfahrensvorschlag